ENFOQUES PARA LAS SESIONES DE INTERCAMBIO Y APRENDIZAJE XXVII CONGRESO CIDEU

Gobernanza colaborativa hacia un futuro sostenible

Tunja, 4-6 junio 2025

Las sesiones de intercambio y aprendizaje, que se realizan el segundo día, se alimentan de las buenas prácticas que comparten las ciudades y entidades que asisten al congreso. Cada ciudad puede proponer hasta 3 buenas prácticas, pero sólo podrá presentar una de ellas. En este documento presentamos los diferentes abordajes que haremos del tema central del congreso, con ejemplos del tipo de buenas prácticas que se pueden presentar. Si cuentan con una que no encaja en ninguno de esos ejemplos, igual la pueden proponer.

Les solicitamos completar y enviar el siguiente <u>formulario</u> con las buenas prácticas que quisieran compartir en el congreso.

Colaboración para la planificación estratégica territorial	Estrategias y herramientas para la integración territorial y la planificación conjunta entre municipios. Ejemplos de proyectos: Instrumentos de planificación estratégica territorial con alcance supramunicipal, estrategias de desarrollo basadas en misiones compartidas entre municipios, creación de agencias metropolitanas de planificación estratégica, etc.
Colaboración para la gestión de servicios esenciales	Iniciativas innovadoras para la gestión eficiente de servicios esenciales como agua, energía, residuos y producción de alimentos. Ejemplos de proyectos: Sistemas metropolitanos de recolección y aprovechamiento de residuos, redes de energías renovables y almacenamiento descentralizado entre municipios, estrategias para la producción y distribución sostenible de alimentos en ciudades, etc.
Colaboración para la conectividad	Proyectos que optimizan la movilidad, el acceso equitativo a la vivienda y la integración de las personas en áreas metropolitanas. Ejemplos de proyectos: Planes integrados de transporte público multimodal entre municipios, corredores interurbanos de movilidad activa (peatonal y ciclista), estrategias de vivienda asequible y regeneración urbana en zonas metropolitanas, etc.
Colaboración para el desarrollo económico y social	Estrategias para el desarrollo económico, la atracción de inversión y la generación de empleo en territorios conectados. Ejemplos de proyectos: Corredores económicos regionales, clústeres de innovación y producción con impacto supramunicipal, modelos de economía circular a nivel metropolitano, etc.
Colaboración para la resiliencia y adaptación climática	Estrategias compartidas para la conservación de ecosistemas, el uso eficiente del agua y la adaptación al cambio climático en territorios interconectados. Ejemplos de proyectos: Planes de manejo conjunto de cuencas hidrográficas, políticas regionales de protección ambiental, infraestructura verde para la resiliencia climática, etc.
Colaboración para la gobernanza y decisión colectiva	Mecanismos de gestión territorial, participación ciudadana y articulación entre distintos niveles de gobierno para fortalecer la gobernanza supramunicipal. Ejemplos de proyectos: Plataformas digitales de participación intermunicipal, presupuestos participativos a escala metropolitana, modelos de gestión asociativa entre municipios, estrategias de co-creación de políticas urbanas, etc.

Cualquier duda, pueden consultar al correo: iniciativascongreso@cideu.org